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議事 

(1) 議案第75号 令和3年度石垣市学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱の承認を求める

ことについて 

(2) 議案第76号 石垣市教育 ICT環境整備指針の承認を求めることについて 

(3) 議案第77号 石垣市文化財審議会への諮問の承認を求めることについて（名蔵瓦窯跡） 

(4) 議案第78号 令和2年度石垣市一般会計補正予算（第12号）案提出の承認を求めること

について 

(5) 議案第79号 令和3年度石垣市一般会計予算（教育予算）案提出の承認を求めることにつ

いて 



 

(6) 議案第80号 臨時代理の承認を求めることについて（石垣市成人式開催に伴う新型コロナ

ウイルス感染症検査業務実施要綱） 

(7) 議案第81号 臨時代理の承認を求めることについて（令和2年度石垣市一般会計補正予算

（第11号）） 

(8) その他  

   

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。これより、令和 2年度第13回石垣市教育委員会2月

定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思い

ます。石垣市教育委員会会議規則第7条に会議は公開とする。ただし、人

事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出

席委員の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、

これを公開しないことができる。と規定されています。本日の議事につい

ては、公開とすることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議

傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委

員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

次に、会議録の承認についてであります。第 12 回 1 月定例会の会議録に

ついて、質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、1月定例会の会議録を承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、今回の会議録署名人について、今回は南委員と大道委員を指名しま

す。よろしいですか。 

南 ・ 大 道 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。それでは、南委員より順に報告をお願いします。 

南 委 員 2月9日、令和2年度市町村教育委員会教育長・教育委員研修会をオンラ

インで受講しました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 今月は、大浜中学校、吉原小学校の学校訪問が予定されていましたが、新

型コロナウイルス感染防止のため、中止となりました。2 月 9 日、令和 2

年度市町村教育委員会教育長・教育委員研修会がありました。今年は、コ

ロナウイルス感染拡大防止策として、県内全ての教育委員会の皆さまがオ

ンラインで実施する研修会となりました。私は、教育委員会会議室にて研

修会に参加しました。特に関心がありましたのは、県教育委員会の行政説

明での、学校教育におけるSDGsの推進についてであります。将来を担う

子ども達には、自然環境や貧困等の生活の中にある様々な課題など、学校

教育を通して持続可能な社会づくりについてしっかりと学んで欲しいと

強く感じました。来年度、各学校にてSDGs達成に必要な教育活動が展開

されますことを願っております。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 



 

大 道 委 員 2月9日、令和2年度市町村教育委員会教育長・教育委員研修会がありま

した。今年度は、オンラインによる実施でしたので、私はzoomで参加し

ました。令和の日本型学校教育の構築に向けて、個別最適な学びの実現に

ついてというテーマで文部科学省の説明がありました。スタディ・ログの

ICTを活用し、個々の状況に応じた指導を充実できれば、学び直しも出来

るし、取り残される児童もいなくなるので、とても素晴らしいと思いまし

た。また、令和6年度に向けてデジタル教科書導入を促進していくとのこ

とでした。子ども達が重いランドセルを背負う必要が無くなるのは良いこ

とだと思います。説明後、貧困家庭への対応について質問がありました。

どの家庭でも同じように通信環境を整える必要があるため、石垣市におい

ても福祉とセットで進めていく必要があると感じました。2 月 14 日、市

民会館中ホールで行われた第 19 回生涯学習フェスティバルに参加しまし

た。今年度は、展示スペースが広々と配置されていたので見学しやすかっ

たです。コロナ禍の中、各団体が工夫して活動を行っている様子がわかり

ました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和3年1月28日～2月18日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まず始めに議案第 75 号令和 3 年度石垣市学校

医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱の承認を求めることについて、事務

局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 75 号令和 3 年度石垣市学校医、学校歯科医及び学校薬

剤師の委嘱の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第76号石垣市教育 ICT環境整備指針の承認を求める

ことについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 ICT環境整備が整えば、学校現場としては大助かりだと思います。しかし、

児童生徒の個人情報がネット上に載せられるといった情報漏洩について

心配があります。情報セキリュティの構築が非常に大事だと思いますが、

例えば児童生徒の情報が入った校務支援システムの端末はインターネッ

ト接続ができない、切り離すといった対策はなされるのでしょうか。私が

まだ学校にいた時に、県の教育センターが利用していた校務支援システム

があったのですが、そのシステムはインターネットに接続しないと利用で

きないものでしたので、そういった場合だとセキュリティ面で危惧される

と思います。今回導入の校務支援システムは、どのようなセキュリティ体

制をとるのか教えてください。 



 

学 校 教 育 課 長 そうですね。校務用と学習用とでネットワークを分けて使用いたします。 

情報教育推進係長 補足して説明いたしますが、整備指針の9ページにネットワーク環境を構

築する上で要求される項目を記載しております。授業で使用する学習系シ

ステムと校務支援の校務系システムは、両システム間の行き来をできるよ

うにはしておりません。完全に分離されております。ただし、校務の中で

も保護者あてのメールや学校のホームページといったインターネットに

接続しなければできないものもあるため、校務外部接続系システムという

別システムで、システム間での無害化処理を実施したうえで業務にて使用

することとなります。 

石 垣 教 育 長 校務支援システムは、教職員のどのような業務にシステムを利用するの

か。そこについても説明をお願いいたします。 

情報教育推進係長 校務支援システムで取り扱うものにつきましては、児童生徒の成績、出欠、

健康診断、指導要録等の重要な個人情報を取り扱うシステムとなりますの

で、学校外部からアクセスできないことはもちろんのこと、児童生徒の端

末などの学校内部からについてもアクセスできないようにすることが当

然に求められております。 

石 垣 教 育 長 情報漏洩が無いように、セキュリティシステムを構築していくこととなり

ます。 

南 委 員 もう1点別の質問ですが、校務支援システムはどのようなものを導入する

のですか。以前に県の教育センターが利用していたものを石垣市でも導入

するのでしょうか。 

情報教育推進係長 県教育センターのものにつきましては、年数が経過しており、なにぶん古

いということございます。まだどの校務支援システムを使うというのは決

まっておりませんが、次年度に検証しながら決定したいと思います。 

石 垣 教 育 長 以前、県全体で教育センターの校務支援システムを使用しないかという動

きもありましたが、煩雑さを理由に実施しない市町村も多かったため、そ

の後は各々でシステムを導入しているというのが現状であります。 

学 校 教 育 課 長 学校関係者の意見も取り入れながら、校務支援システムの導入、構築を図

ってまいりたいと思います。 

南 委 員 学校現場も大助かりだと思いますので、是非とも各学校で使いやすいよう

な校務支援システムを導入してもらいたいと思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 GIGAスクール構想では、教職員に求められる業務及び技能が多岐にわた

るかと思います。教職員への講習、研修についてはどのように取り組むの

でしょうか。 

学 校 教 育 課 長 現在におきましても、ICT研修を年6回実施しております。次年度からは

この ICT 研修を更に充実させていきたいと考えております。また、ICT

教育研究指定校を指定し、タブレットを活用した双方向授業の取り組みに

ついても検討してまいります。委員ご指摘のとおり、端末が膨大に増える

ことにより ICT支援員だけでは対応できず、教職員のスキルアップが必須

となりますので、職員研修を充実させたいと考えております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第76号石垣市教育 ICT環境整備指針の承認を求めること

については、承認としてよろしいですか。 



 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 77 号石垣市文化財審議会への諮問の承認を求める

ことについて（名蔵瓦窯跡）、事務局より提案、説明をお願いします。 

文 化 財 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 仮に審議会の方で文化財指定が望ましいとなった場合、土地は個人所有地

のままなのですか。 

文 化 財 課 長 現状は私有地なのですが、その際は、市に譲渡又は市が買い取る等により

所有権を移転する運びになるかと思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 77 号石垣市文化財審議会への諮問の承認を求めること

について（名蔵瓦窯跡）は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 78 号令和 2 年度石垣市一般会計補正予算（第 12

号）案提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願い

します。 

関 係 各 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 総務課の市町村総合事務組合への負担金について、2,780 万円の減額とあ

りますが、この負担金の内容はどのようなものですか。 

総 務 課 長 職員の退職に伴う退職金については、市町村総合事務組合から支払われる

のですが、その市町村総合事務組合へは、毎月の給料額を基に退職金への

積み立てという形で支払っております。しかし、退職金を支給する際、積

み立てた額より不足する分については負担金として要求されます。今回の

減額はその分の執行残となります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 準要保護児童援助費が減額となっておりますが、貧困家庭への支援であり

ますので、就学援助の予算については全部使って欲しいという思いがある

のですが、準要保護児童の人数が減ったのですか。この減額の理由につい

て教えていただけますか。 

学 務 課 長 当初予算においては、例年通りのおおよその人数で予算組みしていたので

すが、今回の補正につきましては、これまでの実績値及び3月までの見込

み分を引いた不用額について減額補正するものであります。就学援助につ

きましては、基準をクリアしたものについてのみ給付が認められるもので

ありますので、心情的には予算額は全て使って援助したいという気持ちも

あるのですが、行政としては基準をクリアしないと執行ができないところ

であります。 

南 委 員 わかりました。予算の範囲内で執行しなければなりませんので、基準を設

けることは必要だと思います。しかし、今回のように予算に不用額が出た

場合には、同じく予算の範囲内で新たな給付認定ができないものなのか。

次年度からでも良いですので検討をしてもらえないでしょうか。 

学 務 課 長 ご提案ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 



 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第78号令和2年度石垣市一般会計補正予算（第12号）案

提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 79 号令和 3 年度石垣市一般会計予算（教育予算）

案提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いしま

す。 

関 係 各 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 学務課に質問です。登野城小学校は、新校舎ができてまだ新しいと思いま

すが、教室の増築予算が計上されております。以前、学校訪問でも児童数

が年々増えているといったお話もありました。この増築については、どこ

に何部屋くらい造るのですか 

学 務 課 長 この増築については、特別支援学級としての教室を増築予定であります。

現在、空き教室がない状況でありますので、新たな特別支援教室を設けら

れないのが現状であります。場所につきましては、3 階のピロティーを教

室に改築するものであります。 

大 道 委 員 わかりました。もう1点質問ですが、いきいき学び課の教育交流事業につ

いては、今年、コロナウイルス感染症の影響により中止となり大変残念で

あります。来年度予算にこの交流事業についても計上しておりますが、実

施の見通しはあるのですか。また、実施するにしても何月頃に実施予定な

のか教えていただけますか。 

いきいき学び課長 北上市、台湾蘇澳鎮の両方ともに教育交流事業を実施する予定でありま

す。北上市は、例年通り8月に北上市からの生徒を受け入れ、石垣市から

は11月に北上市へ行く予定であります。蘇澳鎮につきましては、10月に

蘇澳鎮からの受入れ、また、11月に石垣市から蘇澳鎮へ訪問予定でありま

す。 

大 道 委 員 教育交流事業が実施できれば1番良い形になるなと思いました。しかし、

コロナ次第ではどうなるかわからない状況ですので、行き来ができなった

場合に、第2案として、オンラインでの交流について検討していただきた

いなと思いました。以前参加した教育委員研修で見たのですが、大きなス

クリーンで複数人が同時に会話することができていましたので、交流を中

止にするよりは、オンラインによる交流を是非検討してください。 

い き い き 学 び 課 はい、わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 現教育委員会庁舎の庁舎管理費についてですが、次年度途中で市役所新庁

舎に移転予定ですよね。この庁舎管理費の予算は、新庁舎に移転した後は

どうなるのですか。 

総 務 課 長 教育委員会庁舎も大分老朽化が進んでおりまして、配管の漏れ等の急な修

繕工事を要することが考えられます。これらに対応できるように庁舎管理

費として予算を計上しております。新庁舎に移転後は、この予算は不用と

なりますので、その際は補正予算において減額措置をする形になります。 

浦 内 委 員 わかりました。もう1点、学務課に質問ですが、被災者支援費の被災者と

はどの被災者を指すのですか。 

学 務 課 長 こちらにつきましては、東日本大震災、熊本地震の被災地からこちらに避

難してきた児童生徒を対象としております。予算計上をしてはおります



 

が、現在のところ予算を執行したことはありません。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 総務課の負担金、補助金についてですが、各団体からの申請に対して負担

金を支払うわけですよね。各団体からは、既に次年度の申請が来ているの

ですか。 

総 務 課 長 そうですね。負担金につきましては、毎年、次年度の負担分について事前

に通知が来るようになっております。 

南 委 員 小学校体育連盟への補助金について質問ですが、小体連は陸上競技大会を

取りやめるといった報道があったと思うのですが。 

学 校 教 育 課 長 小体連の陸上競技大会は、今年度コロナ禍の中で開催することができませ

んでした。小体連からは、次年度の第 20 回大会をもって小体連主催の陸

上競技大会を終了するという報告を受けております。 

南 委 員 では、次年度の大会までは実施するということですね。わかりました。も

う1点質問ですが、特別支援教育支援員の報酬の金額が複数あるのですが、

それぞれ勤務時間が違うのですか。 

学 校 教 育 課 そうですね。4時間雇用のものと6時間雇用のものの2種類ございます。

また、今年度より継続で勤務する会計年度任用職員については、昇級分を

加算して計上しておりますので、新規分との報酬額を分けております。 

総 務 課 長 会計年度任用職員については、継続雇用の場合は定期昇給がありますの

で、新規雇用と継続雇用とで報酬額が異なります。 

南 委 員 それでは、部活動指導員や他の課の会計年度職員についても同様というこ

とですね。 

総 務 課 長 はい、そうです。 

南 委 員 わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 79 号令和 3 年度石垣市一般会計予算（教育予算）案提

出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、ここで10分ほど休憩を取りたいと思います。 

  

 （休憩） 

  

石 垣 教 育 長 それでは再開いたします。次に、議案第 80 号臨時代理の承認を求めるこ

とについて（石垣市成人式開催に伴う新型コロナウイルス感染症検査業務

実施要綱）、事務局より提案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 成人式を開催するうえでの対策としては、素晴らしい取り組みだと思いま

す。成人式までの対策は完璧にしても、その後に2次会や3次会で他の人

と騒いで接触してしまうと、せっかく対策したのに元も子もないと思いま

す。主催者としても、くれぐれも飲み歩かない、騒がないといった注意喚

起を強くやっていただきたいなと思います。 

いきいき学び課長 病院側とも連携しながら、注意喚起をしてまいりたいと思います。 

石 垣 教 育 長 新成人者への呼びかけの中でも、そういった注意喚起はしているところで



 

あります。現在、PCR検査についてはどのような状況ですか。 

いきいき学び課長 新成人者に対して、往復はがきでPCR申込票を500件程送っているとこ

ろであり、現時点で100件程度の申込みがあります。一番早い方では、昨

日に検査を受けた方がいらっしゃいます。はがきの他にも電話、ホームペ

ージからの入力といった手法をとっておりますが、やはり成人式前1週間

の検査が混んでくるのかなと予想しております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 80 号臨時代理の承認を求めることについて（石垣市成

人式開催に伴う新型コロナウイルス感染症検査業務実施要綱）は、承認と

してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第81号臨時代理の承認を求めることについて（令和2

年度石垣市一般会計補正予算（第 11 号））、事務局より提案、説明をお願

いします。 

関 係 各 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 81 号臨時代理の承認を求めることについて（令和 2 年

度石垣市一般会計補正予算（第11号））は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、博物館より報告をお願いします。 

博 物 館 長 （新石垣市立八重山博物館（仮称）建設事業部内検討会議報告書について

報告） 

石 垣 教 育 長 この報告書は、あくまでも教育委員会内部の考えをまとめたものでありま

して、新博物館建設につきましては、この後に展開していくものでありま

す。それでは、ただいまの報告について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 検討委員の皆さんは、部内の考えをよくまとめていただいたなと思いま

す。計画通りに博物館建設が進められることを強く願っております。 

石 垣 教 育 長 他に質疑等がなければ進めてもよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 続いてもその他について、教育部長より報告をお願いします。 

教 育 部 長 （平久保小学校の令和3年度休校措置について報告） 

石 垣 教 育 長 平久保小学校が4月1日から休校になるという報告でありました。ただい

まの報告について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 学校訪問で平久保小学校に訪れた際、校長先生からも児童数が少ないこと

を話していたことを覚えております。このまま休校状態が続くことは忍び

ないので、何かしらの対策が必要かと思います。 

教 育 部 長 来年度につきましては、休校措置でありまして廃校ではありません。しか

しながら、長期的な視点で現在地域に住んでいる幼児数から予測すると、

中々今後もその数が増えていかない状況にあるのも事実であります。ま

た、今回のケースのように、子どもの成長過程で集団での教育を受けさせ

たいと考える保護者もいるかもしれません。今後、学校のあり方について

議論する必要性があると思っておりますので、その際には地域の方々や教

育委員の皆様のご意見を伺ったうえで、教育委員会として判断しなければ



 

ならないと思っております。 

大 道 委 員 移住定住の観点から、石垣市に住んでる方だけでなく、島外から移住を考

えている方々に向けて平久保小学校をアピールしていくことも大事だと

思います。市の移住定住政策に教育委員会として一緒に考えていくことも

良いなと思いました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 現在平久保小学校には4名在籍しており、その内1名は卒業、残りの3名

は保護者の希望により転校する形になるのですよね。地域の幼児数による

今後の入学予定の推移について教えていただけなすか。 

学 務 課 長 次年度ひらくぼ幼稚園入園予定者もおります。また、それより下の幼児も

2 名ほどいると聞いております。その子ども達が平久保小学校に入学を希

望するのであれば休校措置を解除し、学校を再開していく運びとなりま

す。 

学 校 教 育 課 長 平久保小学校児童の兄弟で、現在、ひらくぼ幼稚園に通っている園児もお

りますが、この園児も兄弟と一緒に転園すると聞いております。 

南 委 員 学校存続のことだけを考えていても、今回のように集団での教育を受けさ

せたいといった保護者の意向を尊重しなければなりません。 

教 育 部 長 保護者の方もそのあたりで大変悩まれたと伺っております。地域の皆さん

に自分達の気持ちを伝えたいということで、12月に地域意見交換会が開か

れたと聞いております。 

南 委 員 わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 休校中の学校管理についてはどのようにするのですか。 

総 務 課 長 学校の環境整備、備品管理についてそのままにはしておけませんので、ま

た、台風の後には被害調査の対応もあります。このことから、環境整備員

及び警備員を引き続き配置する予定であります。なお、重要資料等の貴重

品に関しては、教育委員会事務局で保管するということで学校と調整して

いるところであります。 

大 道 委 員 はい、わかりました。 

学 校 教 育 課 長 補足説明ですが、学校再開における教職員の配置につきまして、年度途中

で転入希望がありましても年度途中の教職員配置は厳しい状況でありま

す。教職員数配置については毎年度 10 月頃から始まり、年内にほぼ確定

します。このことから、11月頃までにはその翌年度の再開について、児童

がいる見込みがあるのか判断しなければなりません。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 この件につきましては、教育委員会事務局としましても保護者の考えを尊

重し、慎重に進めてきました。それでは議事については以上となります。

最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答あり。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和2年度第13 回石垣市教育委員会2月定例会を閉会

いたします。長時間の会議でしたが、皆さまどうもお疲れさまでした。 
  

 閉会 午後4時35分 


